
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 51. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 21. Juli 2015 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 311 Abg. Greilich (FDP)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie steht sie zu der Forderung, für Notfalleinsätze auch private Fahrzeuge 
ehrenamtlicher Führungskräfte mit Blaulicht auszustatten, wie dies in ande-
ren Bundesländern - zum Beispiel in Niedersachsen - bereits möglich ist? 

 

 
Frage 312 Abg. Greilich (FDP)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele abgelehnte Asylbewerber aus dem ehemaligen Jugoslawien wur-
den in den einzelnen Monaten des Jahres 2015 bis Ende Mai jeweils abge-
schoben? 

 

 
Frage 314 Abg. Honka (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie die Tatsache, dass Hessen im ersten Quartal 2015 größter 
Pro-Kopf-Zahler im Länderfinanzausgleich war? 

 

 
Frage 316 Abg. Merz (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Möglichkeiten zur Förderung von Familienbildungsstätten sieht 
sie? 

 

 
Frage 317 Abg. Arnoldt (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Vorteile verspricht sie sich von der verlängerten Gültigkeit von 
Lohnsteuerfreibeträgen? 

 

 
Frage 318 Abg. Dr. h.c. Hahn (FDP)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche finanziellen Auswirkungen hat die Nichtberücksichtigung von 
JVA-Häftlingen als Einwohner im kommunalen Finanzausgleich für Hün-
feld und andere JVA-Standorte? 

 

 
Frage 319 Abg. Wallmann (CDU)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welches Informationsangebot zu Steuerfragen hält sie zur Unterstützung 
von gemeinnützigen Vereinen und ehrenamtlich engagierten Personen be-
reit? 
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Frage 323 Abg. Müller (Kassel) (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 
und Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie weit sind die Vorbereitungen zur Gründung der AG Nahmobilität vo-
rangeschritten? 

 

 
Frage 324 Abg. Klose (BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Erkenntnisse gewinnt sie aus den Ergebnissen der kürzlich vorge-
stellten KfW-Gründerstudie im Hinblick auf ihre Gründerförderung? 

 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 326 Abg. Lenders (FDP)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Mit welchem Personal und welchen Sachmitteln ist die Geschäftsstelle der 
Arbeitsgemeinschaft Nahmobilität ausgestattet? 

 

 
Frage 327 Abg. Franz (SPD)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchen Gründen ist es ehemaligen haupt- und ehrenamtlichen Funk-
tionsträgern der Feuerwehren nach Aufgabe ihres Amtes nicht gestattet, 
das Wappen der Gebietskörperschaft, für die sie tätig waren, weiter an 
ihrer Uniform zu tragen? 

 

 
Frage 328 Abg. Franz (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie weit ist die landesinterne Abstimmung zur Ortsumgehung B 83 Li-
spenhausen und zur dritten Fuldabrücke, die in der Vorbemerkung der Be-
antwortung auf die Kleine Anfrage Drucks. 19/1588 angekündigt wurde? 

 

 
Frage 329 Abg. Dr. h.c. Hahn (FDP)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie werden die Ergebnisse einer möglichen Tarifeinigung für Erzieher 
und Sozialarbeiter im KFA 2016 berücksichtigt? 

 

 
Frage 330 Abg. Warnecke (SPD)   Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie im Zusammenhang mit einem auf Bundesebene in Vorbereitung 
begriffenen Bundesteilhabegesetz bzw. Bundesteilhabegeld Änderungen bei 
dem Landesblindengeld? 

 

 
Frage 331 Abg. Warnecke (SPD)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Haben die von ihr mit der Firma PWC geschlossenen Verträge zur Bera-
tung zum KFA auch die Teilnahme von Mitarbeitern der Firma PWC an 
Anhörungen des Landtags beinhaltet? 

 

 
Frage 332 Abg. Degen (SPD)   Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Ist es Bürgermeisterkandidatinnen und Bürgermeisterkandidaten bzw. 
Oberbürgermeisterkandidatinnen und Oberbürgermeisterkandidaten in den 
letzten sechs Wochen vor einem Wahltermin gestattet, Schulen zu besu-
chen? 

 

 
Frage 333 Abg. Geis (SPD)   Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Stellt sie Schulen für Erwachsene für die in § 20 Oberstufen- und Abitur-
verordnung (OAVO) vorgesehenen Aufbaukurse Ressourcen in Form von 
Lehrerstellen zur Verfügung? 
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Frage 334 Abg. Geis (SPD)   Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung  
Ich frage die Landesregierung:  
Wie stellt sie sicher, dass der zur Beseitigung des Bahnübergangs BÜ3 an 
der L 3030 in Ginsheim-Gustavsburg, Ortsteil Gustavsburg, erforderliche 
Grunderwerb von angrenzendem Gelände durch die Hessische Landesge-
sellschaft bis zum 30. November 2015 erfolgt, um so die erforderliche 
Hauptausschreibung Anfang 2016 zu ermöglichen? 

 

 
Frage 335 Abg. Gremmels (SPD)   Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Was war der Grund dafür, dass das Staatliche Schulamt Kassel die Herder-
schule Kassel angewiesen hat, einen Artikel der Hessisch-Niedersächsischen-
Allgemeinen, der sich kritisch mit der geplanten Kürzung der Lehrerzuwei-
sung für Oberstufen auseinandergesetzt hat, von der Schulhomepage zu 
nehmen? 

 

 
Frage 336 Abg. Rock (FDP)   Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie eine Ausführungsverordnung zum Hessischen Betreuungs- 
und Pflegegesetz, das am 16. Februar 2012 in Kraft getreten ist, erlassen? 

 

 
Frage 337 Abg. Rock (FDP)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele hessische Arbeitgeber machen von der Möglichkeit Gebrauch, 
nach § 3 Nr. 33 Einkommensteuergesetz (EStG) ihren Mitarbeitern sozial- 
und abgabenfrei die Kinderbetreuungskosten ganz oder teilweise zu erstat-
ten? 

 

 
Frage 338 Abg. Gremmels (SPD)   Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung  
Ich frage die Landesregierung:  
Wieso wird das Projekt "erster! Das Handwerk fährt emobil", das u.a. von 
ihr unterstützt wird, nur im Rhein-Main-Gebiet durchgeführt? 

 

 
Frage 339 Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Stand der Vorbereitung für die Inbetriebnahme der Partikelthe-
rapieanlage am Universitätsklinikum Gießen-Marburg? 

 

 
Frage 340 Abg. Löber (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen ergreift sie, wenn bei Kontrollen von Eiern auf Sal-
monellenerreger diese nur auf dem Ei gefunden werden? 

 

 
Frage 341 Abg. Löber (SPD)   Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung  
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird der Vorentwurf für die geplante Ortsumgehung der B 62 für 
den Stadtteil Eckelshausen der Stadt Biedenkopf vorgelegt, der aufgrund 
der Antwort auf die Kleine Anfrage Drucks. 19/648 bereits in der ersten 
Jahreshälfte 2015 dem BMVI zur Genehmigung vorgelegt werden sollte? 

 

 
Frage 342 Abg. Barth (SPD)   Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann konstituiert sich der nach § 4 Abs. 7 des neuen HVTG einzurichten-
de Beirat, der für Verkehrsdienstleistungen feststellen soll, welches die 
(nach Abs. 4 bis 6) maßgeblichen Tarifverträge und deren entgeltrelevan-
ten Bestandteile sind? 

 

 
Frage 343 Abg. Dietz (CDU)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche konkreten Vorteile verspricht sie sich von der Gründung der IT-
Genossenschaft KOPIT? 

 

 
Frage 344 Abg. Dr. Bartelt (CDU)   Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Was wird durch den Wettbewerb "Aktion Generation - lokale Familien 
stärken" gefördert? 
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Frage 345 Abg. Beer (FDP)   Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ist mit der Veröffentlichung einer Lehrerhandreichung zum Thema 
Antiziganismus zu rechnen, wie sie im Januar dieses Jahres seitens des 
Hessischen Kultusministeriums gegenüber dem Verband Deutscher Sinti 
und Roma, Landesverband Hessen, zugesagt wurde? 

 

 
Frage 346 Abg. Stephan (CDU)   Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung  
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Entwicklungsperspektiven eröffnen sich aus ihrer Sicht auf Grund-
lage der vor Kurzem veröffentlichenden Studie "Energiesektor und Ener-
giewende in Hessen" im Sektor "Erneuerbare Energien" in unserem Land 
in den kommenden Jahren? 

 

 
Frage 347 Abg. Bauer (CDU)   Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung  
Ich frage die Landesregierung:  
Teilt sie die Auffassung, dass die Ortsumgehung Lampertheim-Rosengarten 
im Zuge der B 47 mit ihrer Anbindung an die vierspurige Rheinüberquerung 
bei Worms und angesichts einer prognostizierten Belastung von 30.000 
Kfz/24 h auch im Bundesverkehrswegeplan 2015 in die Kategorie "Vor-
dringlicher Bedarf" eingeordnet werden muss? 

 

 
Frage 348 Abg. Merz (SPD)   Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
In welcher Form wird das Land Hessen die Ombudsstelle für Kinder- und 
Jugendrechte in Hessen unterstützen? 

 

 
Frage 349 Abg. Schaus (DIE LINKE)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie groß ist der prozentuale Anteil der von der Landesverwaltung ausge-
stoßenen Treibhausgase bezogen auf die in Hessen insgesamt freigesetzten 
Treibhausgase inklusive des Verkehrssektors? 

 

 
Frage 350 Abg. Schott (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Schlüsse zieht sie aus dem Urteil des Europäischen Gerichtshofes 
zur Durchsetzung des Verschlechterungsverbotes der Wasserrahmenrichtli-
nien bei der Weservertiefung vom 1. Juli 2015 für ihre Politik der fortge-
setzten Genehmigung der Verunreinigungen von Werra und Weser sowie 
des Grundwassers durch die Einleitung von Salzabwässern aus der Kali-
industrie? 

 

 
Frage 351 Abg. Beer (FDP)   Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich seit dem 1. Januar 2014 die Zahl der vom BAMF unbearbei-
teten Asylanträge derjenigen Asylbewerber entwickelt, die zwischenzeitlich 
auf die hessischen Landkreise verteilt wurden? 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


